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“LA PROVINCIA NECESITA IDENTIFICAR SU 
FORTALEZA EN LA ACTIVIDAD PRIVADA”

Los trabajos iniciaron en la intersección de las calles Desdémona y Capitán Murua, e 
incluyeron la limpieza de cámaras cloacales. Las labores continuarán en Capitán Murua, 
entre Goleta María y Speroni.

COMENZÓ LA OBRA DE CLOACAS EN EL BARRIO 
VAPOR AMADEO

Esta obra realizada en conjunto 
entre el Municipio y la Editora 
Cultural Tierra del Fuego, es 
un trabajo que reúne historias, 
testimonios e imágenes de 
la ciudad a lo largo de sus 
cincuenta años. 

SE VIENE LA 
FERIA DE VINOS 
ARGENTINOS 

El legislador Federico Sciurano convocó a tramitar desde la Legislatura proyectos sobre 
oportunidades para el desarrollo de la actividad privada, como motor de la 
economía provincial.

AVANZAN LOS TRABAJOS EN EL PUENTE SOBRE 
EL ARROYO GRANDE
La Municipalidad continúa con los trabajos sobre el nuevo puente, que tendrá cuatro manos 
y permitirá agilizar el tránsito en el sector. 

PRESENTARON 
EL LIBRO DEL 
CINCUENTENARIO
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USHUAIA

RÍO GRANDE

Con la presencia del Ministro de Ambiente de Nación, Juan Cabandié, se definieron las 
políticas públicas relacionadas con la temática. “Para esta gestión la 
defensa del ambiente es soberanía”, dijo Melella.
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LEGISLATURA

EL CONSEJO FEDERAL DE MEDIO 

AMBIENTE SESIONÓ EN USHUAIA
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“Vinos al Sur” estará presente la 
semana próxima en el hotel Las 
Hayas. Más de 50 de las mejores 
bodegas ofrecerán sus vinos en 
distintos stands. 
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LEGISLATURA

Apartándose por un momento de 
la compleja coyuntura que presen-
ta hoy en día la agenda legislativa, el 
parlamentario provincial Federico 
Sciurano (UCR) manifestó su expec-
tativa por darse el tiempo y el debate 
para avanzar con proyectos que abor-
den temas relacionados con la pro-
ducción, como motor de la economía 
de la provincia.

En primer término, mencionó al-
gunos proyectos presentados desde 
su bloque que esperan por el debate, 
“tanto en la parte ambiental como en 
la preservación de un recurso impor-
tante en nuestras costas, un proyecto 
costero que tomamos con la experien-
cia que nos tocó vivir en la Municipa-
lidad con el plan de sostenibilidad 
costera”.

En términos económicos más glo-
bales, Sciurano se definió como “un 
convencido que la provincia necesita 
identificar su fortaleza en la actividad 
privada y hay que generar mecanis-
mos e incentivos para que la actividad 
privada pueda encontrar parámetros 

SCIURANO: “LA PROVINCIA NECESITA IDENTIFICAR 
SU FORTALEZA EN LA ACTIVIDAD PRIVADA”
El legislador radical convocó a tramitar desde la Legislatura proyectos e iniciativas que identifiquen fortalezas y oportunidades para 
el desarrollo de la actividad privada, como motor de la economía provincial.

de desarrollo que la ponga a un nivel 
de competitividad más importante 
que el que tenemos hoy”.

En ese entendimiento, rescató los 
alcances del plan Progreso imple-
mentado por el gobierno provincial 
en la pandemia, de ayuda financiera 
a sectores de la producción, peque-
ñas y medianas empresas, economía 
popular y comercio, principalmente 
gastronomía y hotelería: “Lo pongo 
como ejemplo porque fue primera 
vez que el Estado salió a solventar al 
privado, entendiendo que el Estado 
se nutre del privado, si el privado se 
cae a pedazos por una situación ex-
traordinaria como una pandemia, 
claramente a mediano plazo el Esta-
do iba a sentir el impacto”.

Adhirió a ese formato como mi-
rada que se tiene desde el sector 
que integra, “entender que el Esta-
do debe ser promotor de desarrollo 
económico y debe tener una mirada 
puesta en identificar las fortalezas 
que pueda fomentar la actividad pri-
vada”.

En tal sentido, se esperanzó en 
que, pese a que el próximo será un 
año electoral y complejo, “la Legis-
latura siga haciéndole lugar a estos 
grandes temas. La fortaleza econó-
mica de la provincia la vamos a per-
cibir cuando podamos sumar el he-
cho de que la actividad privada tenga 
solidez que permita proyectarnos en 
inversiones que nos trasciendan a las 
futuras generaciones” conceptuali-
zó.

Volviendo al análisis del progra-
ma Progreso, que reconoce como vir-
tuoso, Sciurano remarcó que lo que 
se entendió en aquel momento fue 
que “lo mejor que le podía pasar al 
Estado era no ejecutar una obra pú-
blica, pero sostener la actividad pri-
vada, para que con lo que después la 
actividad privada genere, vos pudie-
ras hacer la obra pública que tuviste 
que demorar”. 

El criterio, según el legislador, se 
relaciona con apuntalar desde el Es-
tado “una estrategia para que puedas 
proyectar, no lo que te va a pasar ma-

ñana, sino lo que te va a pasar en la 
próxima década. Es muy importante 
ahí un plan estratégico, única manera 
de proyectar y estudiar los temas con 
tiempo para reconocer fortalezas y de-
bilidades y así fomentar las fortalezas 
para poder contener las debilidades”.

Si bien reprochó que en aquel 
momento cuando se planteó el diag-
nóstico y se alertó sobre el impacto 
“al principio el gobierno no nos trató 
muy bien cuando hicimos la propues-
ta”, reconoció luego haber encontrado 
“espacios de diálogo con las autorida-
des para que se interpretara lo que nos 
iba a pasar después de la pandemia si 
solamente nos preocupábamos por 
hacer una obra estructural, que era 
importante, que tiene un objetivo de 
ser parte de una comunidad que fun-
cione, pero si la comunidad se cae a 
pedazos porque los 50.000 empleados 
de la actividad privada se quedaron 
en riesgo, esa obra de infraestructura 
deja de tener trascendencia y pierde el 
objetivo” razonó finalmente el legisla-
dor Federico Sciurano.
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DERECHOS HUMANOS

La Corte Suprema de Justicia de la 
Nación tratará una nueva presentación 
sobre torturas cometidas durante la 
guerra de Malvinas de 1982 de parte de 
oficiales y suboficiales contra soldados 
de la propia tropa argentina, que se 
agrega a una causa iniciada en 2007 en 
el Juzgado Federal de Río Grande por 
denuncias de 25 soldados de Corrien-
tes, y que posteriormente la Cámara 
de Casación Penal resolviera que no se 
trata de delitos de lesa humanidad y 
por lo tanto están prescriptos.

Daniel Guzmán, periodista de Us-
huaia y soldado excombatiente de 
Malvinas, por FM Master’s contextua-
lizó esta nueva presentación, sobre la 
que adelantó su pesimismo respecto 
de lo que la Corte resuelva, y además 
puso en evidencia la falta de debate 
acerca de las torturas en Malvinas y su 
contradicción con el discurso oficial 
que sólo contempla a Malvinas en tér-
minos de “gesta heroica”.

Daniel señala la película argentina 
“Iluminados por el Fuego” como dis-
parador de la denuncia de los solda-
dos correntinos víctimas de torturas y 
violaciones a sus derechos, presenta-
da en 2007 en el Juzgado de Río Gran-
de.

“Torturas, vejaciones, estaquea-
mientos, simulacros de fusilamiento, 
enterramientos en la turba, inmersio-
nes en el agua del estrecho de San Car-
los” arranca Guzmán en una espeluz-
nante enumeración que consta en la 
causa cuyo fallo inicial de la Jueza Ma-
riel Borruto no solo consideró delitos 
de lesa humanidad, sino que dispuso 
la imputación de un grupo de oficiales 
y suboficiales como autores materiales 
de esos hechos. 

Por haber sido presencial testigo, 
Daniel mencionó a su compañero Sil-
vio Katz, “un compañero que por tener 
apellido judío lo golpeaban, maltrata-
ban y la comida se la tiraban entre la 
materia fecal y le hacían comer en esas 
condiciones, solamente por ser judío”.

Y también testimonios de campesi-
nos kelpers cuando, en pleno bombar-
deo, rescataban a soldados argentinos 
que permanecían estaqueados por 
sus propios oficiales, a la intemperie, 
dándoles cobijo en sus galpones para 
ovejas.

En sucesivos entrecruzamientos 
de apelaciones, recursos y sentencias 
en diversas Cámaras, llegamos a 2022, 
año del 40° aniversario de la guerra, 
con los delitos calificados como co-
munes, ya juzgados y prescriptos, y los 
responsables en libertad.

“Daría la sensación que la Corte 
tendrá el mismo criterio y considere 
que estos hechos denunciados tam-
bién caigan en el vacío de que han sido 
cosa juzgada, a 40 años de la guerra” 
reflejó su pesimismo al respecto Da-
niel Guzmán. Ni la apelación invocan-
do el pacto de San José de Costa Rica 
que encabezaron los abogados del 

BAJA EXPECTATIVA ANTE LA NUEVA 
PRESENTACIÓN POR TORTURAS EN MALVINAS
Daniel Guzmán, periodista y excombatiente, manifestó su pesimismo sobre la resolución de la Corte Suprema ante una nueva 
presentación por casos de torturas en Malvinas, cometidas por oficiales argentinos contra sus propios soldados. 

CECIM de La Plata parece que fuera 
a tener efecto sobre la incalificable 
Justicia argentina.

Guzmán inscribe en el año 2015, 
cuando se desclasifican los archivos 
de la guerra y toman estado público, 
como el momento de la revelación del 
macabro procedimiento de la dicta-
dura, antes y después de la rendición, 
para ocultar los hechos denunciados 
por los soldados. 

“Nosotros estuvimos en combate, 
estuvimos prisioneros, estuvimos en 
el área de radio y comunicaciones, 
tuvimos charlas específicas cuando 
volvimos de las islas diciéndonos que 
no podíamos hacer mención de lo 
que habíamos visto, leído, comunica-
do y transmitido, ni dar información 
de lo que había pasado en las islas”. 
Incluso los oficiales llegaron a hacer-
les firmar una declaración jurada de 
guardar silencio. 

Aun así, “cientos de soldados se 
negaron a asumir esa condición de 
silencio y denunciaron las torturas de 
las que fueron víctimas o de las que 
habían sido testigos” incluso en casos 
acompañados por suboficiales que se 
opusieron a las iniciativas vejatorias 
de sus camaradas. 

En su doble carácter de excomba-
tiente y periodista, Daniel Guzmán 
no puede ocultar su indignación 
frente al mensaje de los 40 años “de 
que los combatientes, los soldados, 
somos todos héroes. Salir de lo sim-
bólico para pensar que hay compa-
ñeros que fueron víctimas, es muy 
fuerte, y por eso todos los condicio-
nantes e informes internos de las tres 
fuerzas intentando esconder todo lo 

que había pasado en Malvinas”.
“En el mismo frasco no entran 

héroes y torturadores” definió, y tra-
jo a colación casos emblemáticos de 
repudiables personajes militares con 
actuación en Malvinas, comprobada-
mente torturadores y asesinos, como 
Alfredo Astiz, “Tigre” Acosta, Jorge Vil-
doza, todos puntuales beneficiarios 
de pensiones como héroes de guerra 
por décadas. “Un desquicio” caracte-
rizó el ex soldado.

En el contexto de lo relatado y la 
actitud de la Justicia argentina, Da-
niel Guzmán cuestiona severamente 

“la historia oficial que habla de la gesta 
de Malvinas” un relato exitista y mili-
tarista donde se prioriza el 2 de abril 
y se oculta el 14 de junio, el día de la 
rendición. El reflejo de la contradic-
ción lo encuentra en el monumento 
nacional en Ushuaia, “que no tiene 
armas y describe con profundidad en 
los cuerpos desnudos semienterrados 
y torturados, lo que se contradice con 
las imágenes que rodean la plaza, imá-
genes exitistas de Nicolás Kasanzew, el 
vocero de la dictadura” marcando así la 
profunda contradicción que da lugar a 
grandes confusiones.
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El director general de Desarrollo 
Forestal de la provincia, ingeniero 
agrónomo Martin Parodi, describió 

CÓMO ES EL PROCESO DE RECUPERACIÓN 
DEL BOSQUE INCENDIADO
El director provincial de Desarrollo Forestal compartió pormenores del complejo proceso de restauración del bosque de lenga, 
particularmente en la zona de La Correntina, en inmediaciones de Tolhuin.

la tarea que se lleva adelante desde 
la repartición que encabeza en rela-
ción con la recuperación y restau-

ración de áreas boscosas afectadas 
por incendios.

Si bien en Tierra del Fuego, con-
trariamente a lo que ocurre en otras 
provincias del país, no se han re-
gistrado últimamente incendios de 
magnitud, Parodi hizo alusión a lo 
ocurrido en el año 2008, cuando se 
declararon ocho incendios en toda 
la isla Grande, varios en la parte ar-
gentina.

De aquella tanda, uno afec-
tó fuertemente la zona conocida 
como La Correntina, unos 30 kiló-
metros hacia el Este de la ruta 3 a 
la altura de la ciudad de Tolhuin, 
lugar al que se accede por la ruta 
provincial 23.

Ese incendio fue de gran magni-
tud con afectación de más de 6.000 
hectáreas de bosques, turbales, ve-
gas y cauces de ríos. Parodi descri-
bió que, enmarcados en una Ley 
nacional, se proyectó la plantación 
de 70 hectáreas para lo cual se co-
menzó a trabajar en 2011.

“Con ese proyecto, y en 2012 
con el ordenamiento territorial del 
bosque nativo de la provincia, pa-
samos a trabajar en un plan de res-
tauración de la reserva forestal de 
producción de más o menos 10.000 
hectáreas” enmarcó al respecto.

Merced al siniestro, el recurso fo-
restal se degradó, con el agravante 
que la lenga no es una especie que 
se recupera, y además afecta al sue-
lo, por lo que el ecosistema boscoso, 
se pierde. 

El plan de restauración del lla-

mado lote 93, consiste en restablecer 
el ecosistema boscoso de esas áreas 
degradadas, no con fines productivos 
sino de introducción de la especie 
lenga en aquellos sitios donde se de-
gradó. “Después el propio ciclo natu-
ral llevará a tener un uso productivo 
o no, pero llevarán generaciones, no 
pretendemos ver esa etapa” explicó el 
ingeniero.

“Tenemos que lograr que el bos-
que vuelva a ese lugar” es la idea del 
plan que transmite Parodi, que cons-
ta de una fase técnica, de plantación 
y de hacer crecer las plantas en un vi-
vero, “pero también una fase de con-
cientización, que la misma sociedad 
sepa que esos lugares que se degrada-
ron, se tienen que volver a restaurar”. 

El diseño de plantación utilizado 
fue en núcleos o agregados, donde 
se buscan los mejores lugares entre 
los árboles que quedaron quemados, 
identificando micro sitios para ubicar 
de 30 a 40 plantas en ese espacio ade-
cuado. 

La plantación de 2012, con indi-
viduos de 30 a 40 cm de promedio, 
hoy ya tienen 2 metros de altura. 
Mientras que las plantas del vivero 
que se comenzaron en 2014 y 2015, 
revisten actualmente entre 1,5 y 2 
metros.

Finalmente, Martín Parodi con-
signó que la supervivencia de estas 
especies está mensurada por encima 
del 80%, “cuando en Patagonia nor-
te ha habido supervivencia del 30 o 
40%. Acá tenemos una gran ventaja 
en cuanto al clima”.
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Ricardo Ferreyra, titular de TDF 
Gourmet, anunció la realización en Us-
huaia de la edición 2022 de la feria Vi-
nos al Sur, los días miércoles 12 y jueves 
13 de octubre de 18:30 a 22:30 en el sa-
lón Millenium del hotel Las Hayas.

Se trata de una feria tradicional don-
de quien ingresa tendrá a su disposición 
varios stands para degustar los vinos 
más variados de las provincias argenti-
nas que lo producen, desde Jujuy hasta 
Chubut, pasando por Salta, Catamarca, 
La Rioja, San Juan, Mendoza, Neuquén 
y Río Negro. “Superamos las 50 bode-
gas” reflejó entusiasmado Ricardo.

Consideró Ferreyra que es una in-
mejorable oportunidad para “probar 
muchas etiquetas con la posibilidad de 
conocer cepas que tal vez no conoce, 
regiones, bodegas, todo el mundo del 
vino argentino. Ese es el corazón de la 
feria”. 

Como complemento, habrá exposi-
ción de productores locales de artesa-
nías, un espacio reservado a concienti-

UNA ATRACTIVA FERIA DE VINOS ARGENTINOS 
TENDRÁ LUGAR EN USHUAIA
La feria “Vinos al Sur” estará presente el jueves 12 y viernes 13 en el hotel Las Hayas. Más de 50 de las mejores bodegas argentinas 
ofrecerán sus vinos en distintos stands. El organizador, Ricardo Ferreyra, cuenta los detalles.

zar sobre el reciclado de productos y 
un sector gastronómico “para que la 
gente coma algo mientras pasea” se-
ñaló.

La entrada para el evento se puede 
adquirir con anticipación a través del 
sitio www.eventbrite.com.ar, que es lo 
que recomienda Ferreyra en función 
de “disfrutar más la feria si hay mucha 
gente que está comprando” en forma 
presencial, lo que será además posi-
ble.

Al ingresar al salón, la organización 

INTERÉS GENERAL

le entregará a cada visitante un copón 
de cristal de medio litro para toda la 
degustación. Al retirarse, el copón se 
devuelve en la salida, como es habitual 
en cualquier feria en el mundo.

“La feria tiene el alcance que vos le 
quieras dar” anticipó, sobre todo si se 
trata de personas tal vez no especia-
listas o conocedoras del mundo del 
vino, ya que “en los stands va a haber 
mucha gente que sabe mucho, algu-
nos son próceres del vino, familias de 
tres generaciones que han ayudado a 

construir la industria del vino en este 
país. Esa gente tiene muchísimo que 
enseñar” entendiendo que la mejor ex-
periencia para aprender en una feria, es 
caminar y probar.

Ferreyra consignó que, muchas ve-
ces, “se confunde el consumo de vinos 
con algo snob o que, si no tenés cono-
cimiento de lo que vas a tomar, no lo 
vas a disfrutar”. En cambio, sostuvo que 
“no hay por qué saber de vinos para dis-
frutar. La industria de vinos hace unos 
años se venía equivocando, expulsando 
gente del negocio tratando de hacerte 
sentir que, si vos no entendías lo que 
ibas a tomar, no estabas a la altura del 
vino. Eso es tan tonto como increíble”, 
y en cambio apeló a “pasarla bien, sin 
excesos”.

Por eso evitó dar una respuesta “téc-
nica” ante la puntual consulta de cuál 
vino, a su juicio, se corresponde con 
cada comida: “El vino que va en cada 
lugar, es el que a vos te gusta. El vino 
con los amigos es el mejor maridaje”.
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EL MERCADO 
CONCENTRADOR LLEGA
AL BARRIO SAN VICENTE

Este viernes 7 y sábado 8 de Octu-
bre, el Mercado Concentrador orga-
nizado por la Municipalidad de Us-
huaia, estará ubicado en la calle José 
Ignacio Rucci 2446, sobre el costado 
de la escuela n° 15, del Barrio San Vi-
cente, para acercarle a los vecinos y 
vecinas cortes de carne, frutas, verdu-
ras, pescados, productos congelados 
y alimentos secos.

El subsecretario de Desarrollo 
Económico, Gustavo Ventura destacó 
que “el Mercado sigue acercando por 
pedido del intendente Walter Vuoto 

productos de calidad a buenos precios 
para todas las familias de la ciudad”. 

“El objetivo es llegar a los barrios 
de Ushuaia, para que en un esque-
ma de cercanía, los vecinos y vecinas 
puedan acceder a los productos que 
se ofrecen, así como a los beneficios y 
promociones de la tarjeta +U” destacó 
Ventura.  

El horario en el que funcionará el 
Mercado Concentrador se extende-
rá desde las 12 horas hasta las 19 ho-
ras, ofreciendo productos de calidad a 
buen precio.

AVANZAN LOS TRABAJOS 
EN EL PUENTE SOBRE EL 
ARROYO GRANDE

La Municipalidad de Ushuaia si-
gue adelante con los trabajos enmar-
cados en la obra del nuevo puente 
sobre el Arroyo Grande, que tendrá 
cuatro manos y permitirá agilizar el 
tránsito en el sector. 

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública del Municipio, Ga-
briela Muñiz Siccardi, precisó que “en 
el sector aguas abajo del puente se 
realizó el encofrado para el armado 
de la loza de apoyo de las alcantari-

llas”. 
A tal fin “se hizo una excavación 

de 9 metros lineales por 3 metros 
de ancho y una profundidad de 50 
centímetros, para albergar la losa de 
apoyo del encabezado de dos de las 
tres alcantarillas” que se van a colo-
car, explicó.

Finalmente, “se hizo el armado 
de los hierros y se vertieron 12 me-
tros cúbicos de hormigón”, precisó la 
funcionaria.

En el marco de las capacitaciones que 
ofrece la Municipalidad de Ushuaia du-
rante todo el año, la Dirección de Empleo 
y Formación Laboral de la Secretaría de 
Economía y Finanzas, invita a vecinos y 
vecinas de la ciudad a participar en dife-
rentes instancias de formación que apun-
tan a desarrollar conocimientos que faci-
liten la inserción en el mundo del trabajo. 

Una de las propuestas es el curso de 
“Ayudante de Cocina Nivel Avanzado”, 
que se dictará entre el 18 de octubre y el 15 
de diciembre. Las clases se desarrollarán 
los martes y jueves de 14 a 17.

Esta capacitación está destinada a 
quienes hayan cursado y aprobado “Ayu-
dante de Cocina Nivel Inicial”. 

El link de inscripción es https://forms.
gle/GREuCvNpZwQT856t7, y también 
habrá una lista de espera para la cual se 
podrá ingresar al link https://forms.gle/
YxMgCqg3hTgQ8MjY8. 

En relación a gastronomía también se 

NUEVOS CURSOS DE FORMACIÓN LABORAL
realizará el taller sobre “Ayudante de Co-
cina Nivel Inicial” entre el 17 de octubre 
y el 14 de diciembre, con clases los días 
lunes y miércoles de 14 a 17. 

Para inscribirse hay que ingresar al 
link https://forms.gle/WEnP1je3ZS-
HZxVCZ6, mientras que habrá una lis-
ta de espera en el link https://forms.
gle/4pBMjfZsLJoFjHne6. 

Por otra parte, también se realizará 
una capacitación para “Instalador e Ins-
taladora Electricista” que comenzará el 
17 de octubre y se extenderá hasta el 16 
de diciembre. 

Las clases serán los lunes, martes, 
jueves y viernes de 14 a 17 y se desarro-
llarán en el Centro de Formación Profe-
sional del Valle de Andorra. 

El link de inscripción es https://for-
ms.gle/YaCS91yeSJxJgoay5, y el de la 
lista de espera https://forms.gle/qZibh-
JJkV9EQHQMi7. 

Finalmente, también se desarrolla-

USHUAIA USHUAIA

USHUAIA

rá un curso de formación laboral sobre 
“Carpintería” con inicio el 17 de octubre 
y finalización el 16 de diciembre. 

Las clases serán los lunes, miércoles 
y viernes de 15 a 18 en el Centro de For-

mación Profesional del Valle de Andorra.
Las inscripciones se realizan en el link 

https://forms.gle/ArAPQz4rHPK2aZ5X7, 
con lista de espera en el link https://for-
ms.gle/jQfBqmzLyPRzogwB9.
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En el encuentro participaron Oscar 
Toretti, Coordinador de Promoción de 
Turismo y Deportes de la Dirección Na-
cional de Turismo, Deportes, Industrias 
Culturales y Servicios Basados en Cono-
cimiento y Santiago Bonanno, Analista 
Técnico de Turismo. Por el municipio, 
estuvieron presentes Silvina Bello, Secre-
taria de Turismo de la Municipalidad de 
Ushuaia; Cristiane Cavalli, Coordinadora 
de Asuntos Internacionales y parte del 
equipo técnico de la Secretaría.

Cavalli, destacó que “Cancillería nos 
ofreció la posibilidad de presentarles un 
calendario para comenzar a ser parte de 
su bitácora de acciones, pudiendo con-
tar con su apoyo en todas las actividades 
que realicemos a partir del año próximo” 
y agregó que “desde Cancillería se está 
trabajando fuertemente en acompañar, 
ayudar y colaborar en el desarrollo del 
turismo y desde esta misma línea, pro-
mover otras acciones relacionadas a em-
presarios con deseos de inversiones en el 
destino. Hablamos también sobre poder 
potenciar el trabajo macro que hace el 
InProTur, dando una mirada más pun-

ENCUENTRO CON CANCILLERÍA PARA 
AVANZAR EN LA PROMOCIÓN DEL DESTINO
El equipo de la secretaría de Turismo del municipio de Ushuaia, fue invitado a una reunión organizada por la Cancillería Argentina, 
donde se avanzó en el trabajo en conjunto para contar con dicho apoyo para futuras acciones. Desde Cancillería expresaron su 
acompañamiento para cualquier tipo de acción o campaña que se quiera llevar adelante desde la secretaría de Turismo de la 
Municipalidad.

USHUAIA

BUZOS COLABORAN CON LA 
LIMPIEZA EN EL CANAL BEAGLE

La Municipalidad de Ushuaia lleva 
adelante los trabajos previos a la nueva 
campaña de limpieza del canal Beagle. 
A través de la Dirección de Gestión de 
Residuos Urbanos y Economía Circu-
lar de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable agradecieron 
a los buzos de salvamento de la Arma-
da Argentina y al personal de Prefectu-
ra Naval que acompañó la jornada de 
mapeo en un sector de la costa.

Junto al subsecretario de Medio 
Ambiente Sergio Baiocchi, el Director 
municipal de RSU, Nicolás Firma Paz, 
explicó que “estamos realizando los 
trabajos previos a la limpieza subma-
rina del canal con un mapeo de lo que 
es el fondo, en la reserva Playa Larga”.

“Participaron 10 buzos de Salva-
mento de la Armada Argentina y con-
tamos además con la colaboración de 
personal de la Prefectura Naval para 
la identificación de los puntos en los 
que se va a realizar esta limpieza sub-
marina”, agregó Firma Paz.

Se trata de una iniciativa de la Di-
rección de Residuos Sólidos Urbanos 
que concluirá con una jornada de 
limpieza al finalizar el mes de octu-
bre.” Entendemos que es importante 
este trabajo ya que los residuos que se 
generan en la ciudad muchas veces 
llegan a nuestro cuerpo de agua más 
importante, que es el canal Beagle”, 
concluyó el funcionario de Medio 
Ambiente de la ciudad.

USHUAIA

tual  a través de su apoyo, a nuestro des-
tino en diferentes países”.

Por su parte, la Secretaria de Turismo 
de Ushuaia, Silvina Bello destacó que 
“en relación al calendario de acciones, 
dialogamos sobre la manera en que va-
mos a instalar el desarrollo de las mis-
mas, destacando el contacto directo que 
tendremos con Cancillería para coordi-
nar, junto a los consulados en todos los 

países donde se trabaje, la mejor mane-
ra de colaborar”. 

“De esta manera se logra también a 
través de ellos, un puente con otras ins-
tituciones y con distintos empresarios, 
lo que nos brinda el empuje necesa-

rio para acompañar todo el trabajo que 
llevamos adelante desde el municipio”, 
añadió Bello y recalcó “lo importante es 
que es algo inédito, es la primera vez que 
tenemos el apoyo de Cancillería y eso es 
algo para resaltar”.
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UNIVERSIDAD

EL MERCADO EN TU BARRIO 
ESTARÁ EN CHACRA II 

Será en el Polideportivo Carlos Mar-
galot desde las 11:00 horas. La iniciativa 
tiene como objetivo ofrecer alimentos 
saludables, de calidad y a precios jus-
tos; a la vez que se fomenta la produc-
ción y el trabajo local. En esta 13° edi-
ción, el Municipio lanza la marca local 
de alimentos con la primera venta de 
pollos de producción riograndense. 

 El Municipio de Río Grande, a través 
de la Secretaría de Gestión Ciudadana, 
continúa acercando productos de primera 
necesidad a precios populares para toda la 
comunidad, a la vez que genera espacios 
para fomentar la producción de empren-
dedores y productores de la ciudad.  

En este sentido, este viernes 7 de oc-
tubre se llevará adelante la 13° edición 

de “El Mercado en tu Barrio” en el Poli-
deportivo “Carlos Margalot”, ubicado en 
Prefectura Naval 670.  

El evento se desarrollará de 11 a 21 
horas. Los y las riograndenses encon-
trarán una amplia oferta de productos 
en rubros como: carnicería, pescadería, 
porcinos, verdulería, productos dieté-
ticos y sin T.A.C.C.; distribuidora, artícu-
los de limpieza y artesanos. 

Además, y por primera vez, los ve-
cinos y vecinas podrán adquirir pollos 
frescos producidos en nuestra ciudad. 

 A través de estas ferias de precios po-
pulares, el Municipio continúa cuidan-
do el bolsillo de los y las riograndenses, y 
ofreciendo espacios de encuentro en los 
distintos barrios.

PODA GRATUITA 
DE ÁRBOLES  

El Municipio informa a las y los 
vecinos, que el Vivero Municipal 
continúa realizando la poda de ár-
boles en la ciudad,  de manera gra-
tuita. 

Para poder realizar la solicitud de-
ben comunicarse al teléfono 436229 
de lunes a viernes, con el objetivo de 
coordinar el trabajo a realizar.  

El único requisito para la reali-

zación de la poda será que el árbol 
se encuentre en la vereda de quien 
solicita el trabajo o que el mismo se 
encuentre dentro de la línea muni-
cipal.

Continuamos trabajando juntos 
para embellecer Río Grande y que 
todos podamos disfrutar y cuidar de 
ella, poniendo en valor cada espacio 
de nuestra ciudad

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur avanza en este periodo con el proce-
so de llamado a concursos abiertos co-
rrespondientes a dieciséis (16) puestos 
de la planta permanente en el ámbito 
de la administración y apoyo de la insti-
tución de Educación Superior, sede Us-
huaia y Río Grande. Dicha inscripción se 
extiende hasta el 13 de octubre de 2022.

“Estamos llevando a cabo una con-
vocatoria de llamado a concurso para 
personal NoDocente que, en cumpli-
miento con la normativa de ingreso de 
personal a las instituciones públicas, es 
un proceso de selección abierta. Desde 
la gestión del Rector, Dr. Daniel Fernán-
dez, buscamos fortalecer la transparen-
cia y garantizar la igualdad de oportu-
nidades”, explicó el Secretario General 

AVANZA EL PROCESO DE CONCURSOS 
ABIERTOS NODOCENTES

Francisco Lohigorry. 
Cada uno de los cargos concursa-

bles se encuentran disponibles para 
su consulta en la web UNTDF  

https://untdf.edu.ar/institucional/
concursos/concursos_nodocentes

RÍO GRANDERÍO GRANDE

La modalidad de presentación se 
formalizará a través de correo electró-
nico, según se detalla en la resolución 
de cada llamado, donde se indica los 
requerimientos, documentación, ho-
rarios de presentación y, asimismo, la 

dirección de correo electrónico al cual 
se debe remitir la postulación. Los/
las aspirantes deberán leer con mucha 
atención los actos administrativos (re-
soluciones) puesto que, de lo contrario, 
no podrán ser admitidos.  

Una vez finalizada la etapa de re-
cepción de antecedentes, se procederá 
a publicar en la página web de la Uni-
versidad la lista de aspirantes para la 
etapa de evaluación de antecedentes 
que llevará a cabo un jurado evaluador.  
De forma posterior a esta etapa se in-
formará vía correo electrónico el lista-
do de quienes hayan cumplido con los 
requisitos excluyentes y estén aptos/as 
para las instancias de prueba técnica 
y entrevistas que -según lo programa-
do- se llevarán a cabo entre fines de no-
viembre y principios de diciembre.
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TOLHUIN

INICIÓ LA OBRA DEL ALIVIADOR 
CLOACAL EN B° VAPOR AMADEO 

Los trabajos incluyen la limpieza 
de cámaras cloacales. A partir de esta 
obra, se descomprimirán las redes 
cloacales de la zona y de esta manera, 
se evitará la saturación del sistema.

El Municipio de Río Grande realiza 
la construcción de un aliviador cloa-
cal en el barrio Vapor Amadeo, con el 
fin de facilitar el escurrimiento de los 
líquidos cloacales y de esta manera, 
evitar la saturación del sistema y sus 
posibles consecuencias.

Los trabajos iniciaron en la inter-
sección de las calles Desdémona y Ca-
pitán Murua, e incluyeron la limpieza 
de cámaras cloacales. Las labores con-
tinuarán en Capitán Murua, entre Go-
leta María y Speroni.

Al respecto, el director General de 

RIO GRANDE

Obras Sanitarias, Alberto Ibarra, seña-
ló que “las vecinas y vecinos del barrio 
sufrieron muchos inconvenientes con 
la red cloacal”, por eso “desde el Mu-
nicipio realizamos esta intervención, 
procurando una solución definitiva 
para evitar situaciones de insalubri-
dad e incomodidad”, afirmó. 

“Es una obra muy importante ya 
que beneficiará directamente a más 
de 1000 personas de este barrio y 
también de manera indirecta a los 
barrios cercanos”, agregó.  

Por último, Ibarra remarcó que “la 
construcción de este Aliviador Cloa-
cal y en general, cada obra de sanea-
miento en la ciudad, representa más 
y mejor calidad de vida para las fami-
lias de Río Grande”.

Acompañó la Ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y tecnología de la 
provincia, Analía Cubino, autoridades 
provinciales, el Gabinete Municipal, 
Concejales de la ciudad, antiguos po-
bladores e invitados especiales.

Esta obra realizada de manera con-
junta entre el Municipio y la Editora 
Cultural Tierra del Fuego, es un trabajo 
que reúne historias, testimonios e imá-
genes de la ciudad a lo largo de sus cin-
cuenta años de vida.

El libro presenta los recorridos cons-
truidos a través de los aportes de narracio-
nes brindadas por antiguos pobladores, 
con datos históricos y científicos de Tol-
huin, con el objetivo de plasmar la esencia 
de la ciudad, su nacimiento, sus primeros 
pasos hasta llegar a la actualidad. 

En ese contexto, el Intendente Ha-
rrington remarcó el sacrificio, el traba-
jo y la responsabilidad con el que los 
antiguos pobladores construyeron la 
ciudad: “Cada uno que tenga la gracia 
de abrir el libro, se va a encontrar con 
que las cosas en Tolhuin no eran fáciles, 
construir un pueblo, vivir en Tolhuin en 
aquella época no era sencillo. Y ustedes 
lo hicieron, lo construyeron los anti-
guos pobladores”.

El mandatario de la ciudad medite-
rránea solicitó a los presentes que “nos 
tomemos el tiempo necesario para leer 

PRESENTARON EL LIBRO DEL CINCUENTENARIO
En un acto encabezado por el intendente de la ciudad, Daniel Harrington y en el marco de las celebraciones por el cincuentenario de 
Tolhuin, se realizó en el Polideportivo Municipal Ezequiel Rivero, la presentación del libro “Tolhuin. El libro del Cincuentenario”.

y poder disfrutarlo, contagia ganas 
este libro, contagia magia”.

Para finalizar, Harrington puntua-
lizó que “lo que sucedió, con aciertos 
y errores, nos ayudó a construir lo que 
somos hoy y a construir el futuro que 
se nos viene”. El intendente resaltó 

que “hay esperanza y hay futuro en 
Tolhuin. Tenemos que construir los 
próximos 50 años. Los quiero a todos 
construyendo Tolhuin”.

En los próximos días, en la Plaza 

Fundacional, será colocada la nueva 
cápsula del tiempo con el libro de los 
primeros 50 años de la ciudad y con un 
mensaje para las futuras generaciones 
de Tolhuin.
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LA ESCUELA DE BASE ESPERANZA 
SE COMUNICARÁ EN VIVO CON LA 
ESTACIÓN ESPACIAL INTERNACIONAL

Alumnos de esa institución edu-
cativa realizarán preguntas en inglés 
al astronauta a bordo de la ISS, Kjell 
Lindgren.

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología de la provin-
cia de Tierra del Fuego, AeIAS, junto a 
ARISS (Amateur Radio en la ISS) por 
CETRA (Ciencia, Educación y Tec-
nología unidos por la Radio Afición) 
subcomisión de AMSAT-LU, liderada 
por Luis Funes, LU8YY/Q, estación 
Telebridge NASA/ARISS, realizarán 
por primera vez desde la Escuela Pro-
vincial N°38 “Presidente Raúl Ricardo 
Alfonsín” de Base Esperanza una co-
nexión desde la Antártida Argentina 
con la Estación Espacial Internacio-
nal (ISS).

El evento tendrá lugar el viernes 7 
de Octubre desde las 12:14-LU (15:14-
UTC) con un contacto en vivo desde 
la Antártida con la ISS (Estación Es-
pacial Internacional).

Los alumnos de la Escuela Pro-
vincial N° 38 y del SEADEA (Servicio 
de Educación a Distancia del Ejér-
cito Argentino) ubicados en la Base 
Antártica Conjunta Esperanza harán 
preguntas en Inglés a la astronauta 
a bordo de la ISS Kjell Lindgren “KO-
5MOS”, con la intervención como te-
lepuente de ON4ISS, AMSAT Bélgica.

Para llevar adelante esta actividad, 
los alumnos del nivel primario traba-
jaron de manera colaborativa con sus 
Docentes Soledad Otaola y Denis Ba-
rrios y las preguntas en inglés con la 
Teacher Ethel Revello Barovero, quien 
dicta las clases online desde Ushuaia y 
al momento de la conexión serán asis-
tidos por la Dra. de la Base, Pamela Di 
Marco.

Este evento fue gestionado ante 
ARISS (Amateur Radio en la ISS) por 
CETRA (Ciencia, Educación y Tecno-
logía unidos por la Radio Afición) sub-
comisión de AMSAT-LU, liderada por 
Luis Funes, LU8YY/Q, estación Tele-
bridge NASA/ARISS.

Desde AMSAT agradecieron al CO-
COANTAR (COmando COnjunto AN-
TÁRtico), la colaboración y compro-
miso para que este especial evento sea 
posible y a ARISS Canadá por su valio-
sa colaboración.

La transmisión se hará por el CO-
COANTAR, y retransmitida por TN y 
medios gráficos y televisivos.

Se Podrá seguir la transmisión en; 
https://www.instagram.com/cocoan-
tar/?hl=es

Para ver más información, pueden 
ingresar a http://amsat.org.ar/?f=an-
tartida

EL CONSEJO FEDERAL DE MEDIO 
AMBIENTE SESIONÓ EN USHUAIA

El Gobernador Gustavo Melella en-
cabezó el acto de apertura del Consejo 
Federal de Medio Ambiente donde des-
tacó que “para esta gestión la defensa 
del ambiente es soberanía”. El manda-
tario estuvo acompañado por el minis-
tro de Ambiente y Desarrollo Sostenible 
de Nación, Juan Cabandié; el Presiden-
te del COFEMA, Santiago Azulay  y la 
secretaria de Ambiente de la Provincia, 
Eugenia Álvarez.

En ese sentido, Melella consideró 
que “es importante que en este proce-
so de recuperación económica, sepa-
mos cómo buscar ese equilibrio entre 
el desarrollo y el ambiente”. A su vez, 
subrayó que “hay un prejuicio que el 
ambiente es la traba ante el desarrollo 
de algún proyecto, por eso es clave el 
trabajo que tiene cada uno y una de us-
tedes”, insistiendo que “el ambiente es 
una oportunidad”.

Por su parte, el Ministro de Nación, 
Juan Cabandié resaltó la importancia 
del COFEMA, entendiendo que “es el 
ámbito propicio para debatir la agenda 
federal de ambiente, tenemos una vi-
sión de políticas públicas que sea acor-
de a las distintas posiciones que tiene 
nuestro extenso y rico país”.

“La agenda ambiental es una agen-
da geopolítica; de los Presidentes; de 
los encuentros internacionales; de 
compromisos y obligaciones, por eso 
queremos llevar nuestra postura, en-
tendiendo la necesidad de exigir al 
mundo que financie la transición eco-
lógica” ponderó Cabandié.

Durante la apertura del Consejo Fe-

deral Medio Ambiente, el Gobierno de 
la Provincia rubricó dos acuerdos con 
el Ministerio de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible, referidos a la adquisición 
de equipamiento, insumos y contrata-
ción de obras mediante el Fondo Na-
cional de Manejo de Fuego.

La secretaria de Ambiente, Eugenia 
Álvarez precisó que “hemos tenido -en 
esta oportunidad- la posibilidad de ce-
lebrar la firma y la subscripción de los 
dos primeros convenios específicos, 
en el marco del convenio general que 
se firmó hace algunas semanas para la 
transferencia del equipamiento y for-
talecimiento de las jurisdicciones pro-
vinciales en materia de prevención de 
incendios forestales”.

“Estos 2 primeros convenios tienen 
por un lado 7 millones 100 mil pesos 
aproximadamente para la adquisición 
de equipamiento para las brigadas y 
por otro lado, 73 millones de pesos, 
asociados a la adquisición de auto-
bombas y camionetas que son real-
mente equipamiento muy necesario 
para movernos en el territorio” señaló.

De la apertura participó, la Secre-
taria de Cambio Climático, Desarro-
llo Sostenible e Innovación, Cecilia 
Nicolini; el subsecretario Interjuris-
diccional e Interinstitucional, Nicolás 
Fernández; legisladores y legisladoras; 
secretario de Hidrocarburos, Alejan-
dro Aguirre; ministros e integrantes 
del Consejo Federal de Medio Am-
biente de las distintas Provincias; se-
cretarios y subsecretarios del Ministe-
rio de Producción y Ambiente.

PROVINCIALES ANTÁRTIDA
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Cabe recordar que todas las niñas 
y niños de 13 meses a 4 años inclusi-
ve deben recibir una dosis adicional, 
de las vacunas Triple Viral (contra 
Sarampión, Rubéola y Paperas)  e 
IPV (contra Poliomielitis), más allá 
de las dosis recibidas previamente. 

Las vacunas son gratuitas, obliga-
torias y están disponibles en todos 
los centros de salud y hospitales de 
la provincia. Es importante destacar, 
que las vacunas Triple viral y contra 
la polio se pueden aplicar en el mis-
mo momento que cualquier otra va-
cuna, incluso contra la de Covid-19.

USHUAIA: de 10 a 18:00
Viernes 7/10: 
CAPS 5 (Independencia 750)
CAPS 6 (Pioneros Fueguinos 4373)
CAPS 7 (Alem 2008)

Sábado 8/10: 
CAPS 1 (F. Quiroga 2633)
CAPS 7 (Alem 2008)
CAPS 8 (Río Claro 1251)

Lunes 10/10: 
CAPS 1 (F. Quiroga 26339
CAPS  3 (Gobernador Valdez 8944)

CRONOGRAMA DE VACUNACIÓN DURANTE EL 
FIN DE SEMANA LARGO
El Ministerio de Salud de la provincia estableció un cronograma especial de vacunación contra sarampión, rubéola, paperas y polio 
para aplicarse durante el venidero fin de semana largo. 

CAPS  4 (Alem 3908)  

TOLHUIN: de 08 a 14:00
El Centro Asistencial se estará 

vacunando de 08 a 14:00 mañana 
Viernes 7 octubre y el próximo Lu-
nes 10 octubre.

RÍO GRANDE:
Viernes 7/10
Hospital: 10 a 15:00
Centros de Salud de 12 a 18:00
CAPS 1 (Thorne 2025) 
CAPS 2 (9 de julio 1249)
CAPS 3 (Oroski y karukinka)
CAPS 4 (Visic 3077)
CAPS 5 (San Martín 2440)
Posta Sanitaria Chacra XI (G. 

Sudamérica 25)

Sábado 8/10: 
Hospital: 10 a 15:00 
Centros de Salud de 12 a 18:00
CAPS 2 (9 de julio 1249)
CAPS 3 (Oroski y karukinka)
CAPS 4 (Visic 3077)
CAPS 7 (F. Quiroga 2142)

Posta Sanitaria Chacra XI (G 
Sudamericana 25)

Lunes 10/10: 

Centros de Salud 12 a 18:00
CAPS 2 (9 de julio 1249)
CAPS 3 (Oroski y karukinka)
CAPS 4: (Visic 3077)

MINISTERIO DE SALUD
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Tras la iniciativa de algunos bloques 
de volver a traer a la sesión los debates 
que oportunamente se suscitaron en 
comisión temática y que demandaron 
horas de discusión en esa instancia 
para llegar a los consensos, el avance 
previsto en sesión se vio afectado en su 
dinamismo por cambios de posturas 
respecto a los relacionados a Atribucio-
nes y Deberes del Conejo Deliberante y 
tratamiento de Asuntos Urgentes, que 
implicó varios cuartos intermedios que 
se tradujo en el avance en un tercio de 
lo propuesto en agenda, por lo que se 
augura una extensa jornada para este 
jueves.

Entre los artículos que recibieron 
sanción definitiva, se encuentran Apro-
bación y Veto; Libro Especial, Publica-
ción e Irretroactividad; y Facultades 
Correctivas como únicos casos donde 
primó el acuerdo por unanimidad, y 
por mayoría se aprobaron Mayorías; 
Sesiones Ordinarias; Información y De-

LOS TEMAS QUE SE TRATARON EN LA 
CUARTA SESIÓN 
Con los artículos relativos al Departamento Legislativo, del Departamento Ejecutivo, Presupuesto, Juzgado de Faltas, Sindicatura 
General, Defensoría del Vecino y Régimen Electoral, inició este miércoles el trabajo de la cuarta sesión ordinaria que tiene como 
finalidad consolidar la actualización de la última etapa de la reforma de la Carta Orgánica Municipal.

SERVICIOS DE TAXIS-TRANSFER 
PARA LOS FESTEJOS EN EL 
CAMPO DE DOMA

bate Ciudadano; todos ellos del capí-
tulo de Departamento Legislativo.

En lo relacionado con el Departa-
mento Ejecutivo, también se sancio-
naron por acuerdo de la mayoría del 
Cuerpo los referentes a Recursos; Ejer-
cicio Financiero y Contrataciones; y 
modificaciones a la ordenanza de Pre-
supuesto.

Al cierre de la jornada del miérco-
les, se había avanzado en los relativos 
a la duración y remoción de la auto-
ridad del Juzgado Administrativo de 
Faltas; y la elaboración del Presupues-
to de este órgano. Además, se aproba-
ron las modificaciones del artículo de 
Funciones y Deberes, y del relaciona-
do con Procedimientos de la Sindica-
tura General.

Si bien el denominador común en 
las actualizaciones de estos artículos 
puestos a revisión fue la redacción que 
garantice la paridad de género, alguna 
de las modificaciones que quedaron 

consolidadas en la sesión de ayer, 
fueron la modificación de la fecha de 
inicio de sesiones ordinarias del Con-
cejo Deliberante, llevando la sesión 
inaugural del 15 de febrero al 28 del 
mismo mes en consonancia con otros 
cuerpos legislativos. 

Por otra parte, cabe destacar los 
vinculados a reconocer el Impuesto 
Automotor e Inmobiliario en defensa 
financiera de la ciudad reconociendo 
la autonomía municipal; modifica-
ción de la fecha de presentación del 
presupuesto municipal al Concejo 
Deliberante estableciendo el 15 de oc-
tubre, además de incorporar a entes y 

organismos que deben elaborar su pro-
pio presupuesto, cómo el Concejo y la 
Sindicatura y el Juzgado de Faltas, entre 
otros.

Finalmente, al concluir la jornada 
del miércoles se abordaba el artículo re-
lacionado con la Defensoría del vecino, 
en pos de garantizar la imparcialidad de 
quien cumpla ese rol, y entrando en el 
capítulo de Régimen Electoral se definía 
al cierre la conformación del electora-
do. Durante este jueves continuará con 
el trabajo legislativo sobre el resto del 
temario definido en Labor Parlamenta-
ria, para consolidar finalmente la totali-
dad de los artículos puestos a revisión.

CARTA ORGÁNICA

El Intendente Daniel Harrington 
junto a autoridades del Municipio se 
reunieron con representantes de todos 
los permisionarios de taxis de la ciu-
dad para articular el servicio durante 
los días de festejo de del aniversario de 
Tolhuin.

El Jueves 6, Viernes 7 y Sábado 8 se 
brindará un servicio de taxis-transfer 
desde el edificio de Turismo y Produc-
ción, en Rupatini 51, hasta el Campo de 
Doma “Cura Gaucho José Zink” donde 

TOLHUIN

serán los espectáculos. 
Desde las 17hs y hasta las 02hs los 

transfers se concentrarán en el lugar para 
realizar viajes con hasta cuatro personas 
en su interior. El costo general por viaje 
será de $300 por persona.

Desde el Municipio expresaron que lo 
que se trata es “buscar que tanto residen-
tes como visitantes puedan tener acce-
so a esta celebración, dando respuesta y 
brindando beneficios para que realmente 
se viva una gran fiesta en Tolhuin”.
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En una nueva estrategia tendiente a 
fijar soberanía de la Argentina en Mal-
vinas, el Gobierno acaba de sancionar a 
una nueva empresa petrolera que opera 
en la cuenca de las islas y de esta mane-
ra ya son 10 las compañías emplazadas 
con multas e inhabilitaciones.

El secretario de Malvinas, Antárti-
da y Atlántico Sur, Guillermo Carmo-
na junto con la Secretaría de Energía 
anunciaron el dictado de la resolución 
que inhabilita a la empresa Navitas Pe-
troleum LP, empresa de origen israelí 
dedicada a la exploración y explotación 
de hidrocarburos.

La medida se tomó por las activida-
des comerciales de la petrolera vincula-
das a la exploración de hidrocarburos 
en la plataforma continental argentina, 
en la Cuenca de Malvinas Norte, encua-
drado en el proyecto “Sea Lion” que se 
lleva adelante con licencias considera-
das “ilegales de las autoridades ilegíti-
mas de las Islas Malvinas”.

Según un informe interno de la Se-
cretaría de Malvinas que depende de 
la Cancillería, al que tuvo acceso El 
Cronista, desde 2013 hasta ahora las 

YA SON 10 LAS PETROLERAS SANCIONADAS POR 
ARGENTINA POR OPERAR EN LAS ISLAS
La Secretaría de Malvinas de la Cancillería acaba de sancionar a una nueva petrolera por operar en las aguas lindantes a las islas sin 
autorización del Gobierno. Se endurece la política sobre las empresas.

siguientes 10 empresas han sido ob-
jeto de sanciones administrativas por 
parte del Gobierno, debido a sus “acti-
vidades ilegales de exploración hidro-
carburífera” en las inmediaciones de 
las Islas Malvinas:

Falkland Oil And Gas Limited.
Rockhopper Exploration PLC.
Boders and Southern Petroleum 

PLC.
Argos Resources LTD.
Desire Petroleum PLC.
Premier Oil PLC.
Noble Energy Falklands Limited.
Noble Energy INC.
Edison International SPA.
Navitas Petroleum LP.
La sanción que se les impuso a cada 

una de estas empresas es la inhabilita-
ción a participar en la licitaciones de 
exploración en territorio continental u 
offshore de la Argentina.

“Todas las empresas que han sido 
detectadas con operaciones ilegales 
en las Malvinas ya han sido debida-
mente sancionadas”, dijo a El Cronista 
Carmona.

MALVINAS

PROPONEN UNA SEGUNDA 
GUARDIA DE FARMACIAS HASTA 
LAS 2 DE LA MADRUGADA

El Concejal Hugo Martinez se refirió 
al proyecto de modificaciones sobre el 
servicio de guardias farmacéuticas, luego 
de las iniciativas presentadas por los edi-
les Walter Abregú y  Raúl Von der Thusen 
al respecto y señaló que considerar una 
solución intermedia puede ser el cami-
no.

Río Grande, 6 de octubre de 2022.- 
Luego de la participación de profesio-
nales farmacéuticos en la jornada de 
comisión de este martes 4 de octubre, el 
concejal por el Frente de Todos-PJ, Hugo 
Martínez, se refirió a la cuestión de las 
farmacias e hizo hincapié  en la necesi-
dad de abordar la problemática de los 
turnos, indicando que se ha dado una 
“manifestación de la comunidad sobre la 
necesidad de contar con más farmacias 
de turno”.

En ese sentido, el edil señaló que “en-
tendemos que se trata de una cuestión 

que regula el Ministerio de Salud de la 
Provincia y comprendemos la posición de 
los farmacéuticos, es por eso que creemos 
que debe darse una solución intermedia” 
y agregó, “creemos que se podría avanzar 
en una segunda farmacia de refuerzo con 
un horario parcial, que podría ser hasta la 
01 o 02 de la madrugada”.

“vemos que la ciudad ha crecido mu-
cho y muchas distancias se han hecho 
considerables, por eso también entende-
mos la preocupación de los farmacéuti-
cos para que se desconcentre la presen-
cia de farmacias”, dijo el edil acerca de la 
exposición de los farmacéuticos durante 
la comisión del martes, donde se habló 
sobre la necesidad de ampliar el espacio 
entre las farmacias.

Finalmente, Martinez afirmó que esta 
propuesta será incorporada en la próxi-
ma reunión de comisiones del Concejo 
Deliberante.

RÍO GRANDE
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Urquiza recordó que muchos artí-
culos fueron aprobados “por mayoría 
de 10 votos a 4, 9 a 5 y 8 a 6. Hay una va-
riedad, no es que algunos no votamos 
nada y otros votamos todo. La verdad 
es que se viene haciendo un trabajo en 
la Comisión Temática y se intenta en-
contrar los consensos”.

“Fuimos muchos los que creímos 
que no era momento de modificar la 
Carta Orgánica, pero acá estamos y al 
trabajo hay que hacerlo de la mejor 
manera. Algunos convencionales de-
cían que no votarían nada con Vuoto 
y lo hicieron. Hay mucha chicana que 
hace perder la seriedad y la importan-
cia. Algunos están nerviosos porque se 
llenan la boca con algunas cosas y es-
tán empezando a perder privilegios”, 
dijo Urquiza por Radio Nacional Us-
huaia.

La Vicegobernadora en licencia 
destacó que hubo “algunos dictáme-
nes aprobados por unanimidad. Como 
el artículo 25 que son las atribuciones 
y deberes del Concejo Deliberante. Un 
artículo que trabajamos mucho, con 
varios incisos”.

En este sentido, indicó que –como 
lo manifestaron en campaña desde el 
Movimiento Popular Fueguino- “pudi-
mos definir el límite dentro del Conce-
jo. No significa que tienen que gastar 
ese porcentaje, sino que le damos la 
posibilidad de que elaboren su propio 

URQUIZA: “LAS FALTAS DE RESPETO Y EL CHICANEO 
PERMANENTE SON GOLPES BAJOS INNECESARIOS”
La presidenta de la Convención Constituyente, Mónica Urquiza, habló sobre la sesión que tuvieron ayer y las distintas tensiones que 
se produjeron en el tratamiento del articulado de la Carta Orgánica; “Ayer tratamos 36 artículos, nos quedan 32 para hoy. Pudimos ir 
avanzando. Hay muchos que ya han sido aprobados por unanimidad”, comentó.

presupuesto y lo envíe al Ejecutivo 
para que lo incorporen. Lo mismo hi-
cimos con la sindicatura. Desde nues-
tro bloque pedimos la incorporación 
en la misma situación que el Tribunal 
de Cuentas de la Provincia”.

“Recordemos que estamos ha-
blando de la Carta Orgánica, que defi-
ne los lineamientos generales. A esto 

lo incorporamos al Concejo Delibe-
rante, pero evidentemente estamos 
pisando algunos callos. Cuando uno 
hace memoria, recuerda cómo creció 
la estructura del Concejo. En el 2015 
cuando asumían los 7 concejales va-
rones, se aprobaron un incremento 
de 7 plantas de Gabinete”, agregó. 

Asimismo, Urquiza advirtió que 

“cuando algunos preguntan cuántos 
asesores tienen, parece un secreto a 
voces. Otros presentan proyectos para 
poner límites de asesores a partir del 
2024, porque dentro de una semana 
vuelven al Concejo. Yo lamento que 
se den estas discusiones que son chi-
canas muy bajas. El grueso del presu-
puesto de la ciudad está en el Ejecuti-
vo. Que un concejal no sepa cuánto es 
el gasto del Municipio, da vergüenza 
ajena”.

En cuanto a las tensiones en el de-
bate, Urquiza aseguró que “a veces uno 
trata de no prestar atención a las chi-
canas, pero tiene que responder, so-
bre todo cuando tenemos argumentos 
para contestar”.

A modo de ejemplo, se refirió a las 
quejas de la constituyente Liliana Fa-
dúl por las demoras en un cuarto in-
termedio y explicó que “el personal 
que trabaja debe descansar, los que 
toman la versión taquigráfica deben 
descansar. Sabíamos que la sesión iba 
a ser larga, pero chicanearnos, ir mi-
diéndonos y pidiéndonos explicacio-
nes. Estuvieron comiendo y yo le ex-
pliqué a Fadúl que el personal estuvo 
almorzando”.

En cuanto al corrimiento de la fe-
cha de presentación del Presupuesto, 
Urquiza señaló que obedece a “cues-
tiones prácticas”, entendiendo que 
“nuestro país tiene muchos vaivenes 
y cuando se empieza a tratar el presu-
puesto local, hay que recibir uno nue-
vo, prácticamente”.

Por último, adelantó que hoy co-
menzarán la Sesión “a las 14” y asegu-
ró que “hoy terminamos. La verdad es 
que lo que yo espero es que las discu-
siones y los debates no sean con chica-
nas. Sino que respetemos la posición 
de cada uno. Yo lo intento y lo seguiré 
intentando”.

CARTA ORGÁNICA



 7 de Octubre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

“EL OBJETIVO ES PONER SOBRE LA 
MESA ALIMENTOS FRESCOS, SANOS Y 
ACCESIBLES”

El secretario de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente, Matias Lapadu-
la habló sobre la inaguración de la 
marca local “RGA Alimentos” y valoró 
“estamos muy contentos por lo que 
se logró, la idea es seguir escalando 
la producción con mucha seriedad 
y responsabilidad. Desde la gestión 
Municipal buscamos mejorar la cali-
dad de vida de todos los vecinos para 
seguir construyendo una Río Grande 
para toda la vida”.

“Este es el primer proyecto que hi-
cimos con la Misión Salesiana, vamos 
a seguir avanzando para que también 
tengamos una producción agrícola”, 
a lo que agregó “la idea es ir de a poco 
pero como ya la producción de pollos 
se pudo lograr, nos vamos a estar en-
focando en otros alimentos para más 
producción, más trabajo y mayor va-
lor agregado”, dijo Lapadula por FM 
Del Pueblo.

En la misma línea, destacó “esta 
es una política integral que planteó 
el Intendente, la producción de ali-
mentos que hace el Municipio tiene 

que ver con el apoyo que le damos a 
los productores locales, tanto técni-
camente, como por los convenios de 
colaboración con el INTA, bajando 
programas nacionales y entregando 
equipamiento. Estas líneas de acción 
las vamos a seguir realizando”.

Con respecto a la venta de los po-
llos, explicó “en principio vamos a par-
ticipar todos los meses en el “Mercado 
en Tu Barrio” y una vez que se termine 
la obra del Mercado Concentrador lo 
vamos a comercializar ahí, a precios 
sugeridos”.

“Por ahora queremos comercializar 
1.500 pollos por semana y seguir es-
calando en la producción para llegar 
a los 2.500 por semana”, remarcó el 
secretario de Desarrollo Económico y 
Ambiente.

Finalmente, expresó “también va-
mos a comercializar la producción por 
los mercados locales a precios accesi-
bles, estamos dialogando con distintas 
carnicerías y comercios para que pue-
dan ofrecer los pollos frescos a todos 
los vecinos de la ciudad”.

“LOS APOYOS QUE SE VAN 
SUMANDO SON UNA MUESTRA DE 
QUE EL MUNDO NO TOLERA MÁS 
ESTA SITUACIÓN”

El secretario de Malvinas, Antár-
tida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, Andrés Dachary habló 
sobre la lucha contra el colonialismo y 
el llamado a la negociación bilateral y 
precisó que “felizmente en los últimos 
años vimos como hubo una recons-
trucción en materia internacional de 
los apoyos. Primero en el ámbito regio-
nal como fue en el MercoSur, la OEA, la 
CELAC y luego a nivel internacional”.

“Hace unos días, a raíz de este ata-
que doméstico que estamos sufriendo 
con la ley 19.640, tuve la oportunidad 
de presentar una nota en alusión a lo 
que era nuestro parecer en la defensa 
de la soberanía. No solamente en lo 
que se hace en al ámbito internacio-
nal. Creo que estas certezas que se han 
logrado construir tiene que ver con in-
volucrar otras áreas”, dijo Dachary por 
FM Del Pueblo.

“Es importante el apoyo internacio-
nal, el apego al derecho internacional y 
el diálogo. Pero también es fundamen-
tal para la cuestión Malvinas involucrar 
otras áreas que tienen que ver con lo 
económico, lo psicosocial y lo científico 
tecnológico. Es así cómo podemos do-
tar una política de rango estratégico”, 
consideró.

En este sentido, remarcó que “la 
muerte de la reina dejó varias lectu-
ras porque el Reino Unido es un país 
de países, compuesto por Inglaterra, 
Escocia, Gales e Irlanda del Norte. La 
única figura que mantenía esa unión 
era la reina. Seguramente en los próxi-
mos meses tendremos la noticia de la 
presentación de un referéndum en pos 
de la independencia de Irlanda y esto 

realmente es una oportunidad porque 
la imagen del Reino Unido se va a de-
bilitar”.

“No es solamente la postura de la 
Argentina en denunciar la situación 
de colonialismo en las Malvinas, sino 
también de las Naciones Unidas en 
sus resoluciones”, insistió el secretario 
de Malvinas y Asuntos Internaciona-
les.

Por otro lado, se refirió a la repre-
sentación de la República Argentina 
en Polonia y destacó que “fuimos ele-
gidos por la Unión Europea hace más 
de un año por un proyecto que pre-
sentamos para el desarrollo estratégi-
co de las distintas áreas de la provin-
cia. La UE nos puso a trabajar con una 
región de Polonia para tratar uno de 
los temas que es premisa de nuestro 
gobierno y que es la ampliación de la 
matriz productiva”.

Finalmente, remarcó que “la esen-
cia de este trabajo es sumar en una 
misma mesa las Universidades, por 
eso trabajamos con la UNTDF, las em-
presas privadas que están asentadas 
en la provincia, organizaciones socia-
les y el Gobierno de la Provincia para el 
desarrollo de parques tecnológicos”.

SOBERANÍA RÍO GRANDE
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El secretario general de la UOCRA, 
Julio Ramírez, expresó su entusiasmo 
por la reactivación de la obra pública 
y los anuncios de inversiones, en parti-
cular del yacimiento Fénix, previendo 
que los trabajos comenzarán en 2023. 
Estimó que con las obras que se ponen 
en marcha en enero más las actuales, 
la ocupación de trabajadores de la 
construcción va a llegar a cifras récord 
e incluso va a faltar mano de obra. Elo-
gió el plan de obra pública del munici-
pio de Río Grande, que supera en por-
centaje ampliamente al sector privado, 
a diferencia de Ushuaia. Dio cuenta de 
inspecciones frecuentes que debe ha-
cer en la capital fueguina porque “ha-
cen política con las obras” y cuando 
van la gente no tiene la ropa adecuada 
o no cobran en tiempo y forma. “Esto 
no pasa en Río Grande ni en Tolhuin”, 
comparó.

El secretario general de la UOCRA, 
Julio Ramírez, aseguró por Radio Uni-
versidad 93.5 y Provincia 23 que hay 
una importante reactivación de la obra 
pública y adelantó pleno empleo para 
la temporada.

“Los compañeros están ingresando 
a trabajar en las empresas, que empe-
zaron con las actividades en las obras 
que ya estaban licitadas. Empezaron 
con las 54 viviendas en Río Grande que 
tienen cuatro empresas y están traba-
jando a full, se reactivó el gimnasio de 
María Auxiliadora y creo que lo van a 
terminar dentro de poco; y de parte 
del municipio dentro de poco se co-
mienza con la pileta olímpica. Tene-
mos el muro costanero donde se está 
trabajando a full, se empezó a asfaltar 

DESDE LA UOCRA ADVIERTEN QUE “VA A 
FALTAR MANO DE OBRA”

GREMIALES

la doble Santa Fe y se está abriendo la 
avenida San Martín. El microestadio 
avanza lento, pero avanza, y en algún 
momento lo van a terminar. No le falta 
mucho y a medida que van cobrando 
siguen trabajando. Si la empresa no 
cobra, se hace todo más lento. El pro-
blema que hay con algunas empre-
sas es por las redeterminaciones. Son 
obras que fueron licitadas en enero y 
se empiezan ahora. Con la inflación 
que hubo, las empresas necesitan co-
brar las redeterminaciones para poder 
trabajar y pagarle a la gente. Hay algu-
nas obras que van a empezar, pero no 
tienen anticipo financiero”, observó.

“Hay un sistema nuevo que creo 
que puede andar -con el depósito di-
recto de las obras financiadas por la 
nación a las cuentas de las empresas-, 
porque la plata pasa por varios lugares 
y lleva tiempo. Hay obras que desde 
Buenos Aires querían que empezaran 
en julio, pero parece que no saben 
cómo es el invierno acá y que hay veda 
invernal. Después les cobran multa 
porque no terminan en tiempo y for-
ma”, cuestionó.

“La planta de la margen sur va bien 
y están trabajando, dentro de poco se 
puede llegar a terminar. Lo importante 
es que esta temporada empezaron to-
das las obras y están tomando gente, 
algo que no pasaba antes. Tenemos la 
gente de la bolsa de trabajo para los 
que necesitan y creo que vamos a an-
dar bien esta temporada. Ya tenemos 
400 compañeros incorporados en Río 
Grande y es una cantidad muy buena”, 
dijo.

“En Ushuaia tenemos muchas 

obras particulares, se licitó otra parte 
del hospital y están haciendo vivien-
das, además del puerto donde tene-
mos 50 compañeros. Ahora van a ha-
cer un oleoducto por la calle Alem y va 
a empezar esta temporada, así que va 
a haber bastante trabajo”, señaló.

“En Tolhuin hay que hacer una 
planta y están haciendo asfalto desde 
la empresa Dos Arroyos, así que tam-
bién vamos a tener trabajo. También la 
empresa ganó la licitación de la ruta, 
en una UTE con otra empresa. Hoy 
debe tener unos 70 u 80 trabajadores 
en Tolhuin y Río Grande”, estimó.

Destacó que “el municipio va vien-
to en popa, el intendente Martín Pérez 
está haciendo obras muy importantes 
que tienen mucha gente, hay mucho 
asfalto y me parece bárbaro, porque 

va a asfaltar toda Chacra XI. La munici-
palidad de Río Grande anda muy bien. 
En Ushuaia no sé. Se dedican más a 
hacer política con las obras y a mí no 
me gusta. Yo quiero que hagan obras y 
que la gente vaya a trabajar. La política 
que la hagan en la oficina de ellos, no 
en las obras. Cuando tengo que hacer 
una inspección en Ushuaia, voy y, si veo 
que algo está mal, hago la denuncia al 
Ministerio de Trabajo para que cum-
plan como debe ser. Está medianamen-
te bien y hay que seguirlos, porque si 
no, sacan los pies del plato. Si uno los 
deja, no les dan la ropa a la gente, al-
gunos no cobran en tiempo y forma, y 
eso no pasa en Río Grande, donde no 
tengo ninguna queja, tampoco en Tol-
huin donde no hay ningún problema”, 
contrastó.

La secretaria de Planificación, In-
versión y Servicios Públicos, Silvina 
Mónaco aseguró que “el Intenden-
te hace unos días anunció uno de los 
planes de obras más importantes en la 
historia de Río Grande. La verdad que 
continuamente es un desafío. Tenemos 
muchas obras a nivel nacional, como 
también con fondos propios, siempre 
proyectando la ciudad de acá a 20 o 30 
años”.

“Generando nuevas trazas estamos 
diciendo cómo queremos expandir 
nuestra ciudad, potenciando sectores 
y consolidando barrios. Esto responde 
a una planificación ordenada en la que 
trabajamos con Martín (Pérez) y con 
todo el equipo técnico, sobre cómo 
queremos construir una ciudad para 
toda la vida”, afirmó Mónaco por FM 
Del Pueblo.

Asimismo, remarcó que tienen que 
“llegar con más prestaciones a todos 
los barrios que se están consolidando 
para que los vecinos puedan circular 

EN DICIEMBRE PODRÍA ESTAR TERMINADA LA 
OBRA DE LA DOBLE SANTA FE

RÍO GRANDE

de una forma más fluida por toda la 
ciudad”.

Consultada por  la obra de defensa 
costera, precisó que “durante todo el 
invierno estuvimos trabajando en su 
estructura y hoy podemos decir que 
tenemos un ritmo extraordinario. Esta 
es una obra de más de $2 mil millones. 
Le va a cambiar la cara a toda la costa 
de la ciudad y también contará con es-
pacios urbanos, apostando a generar 
más espacios de recreación y esparci-
miento”.

Por otro lado, habló sobre las obras 
pluviales y contó que siguen “hacien-
do obras para mejorar los servicios 
básicos, estamos metiendo caños en 
los barrios céntricos para mejorar los 
pluviales”.

Finalmente, anunció que están 
“por realizar un proyecto de desarrollo 
del espacio urbano para el recorrido y 
el descanso de los vecinos, entre la de-
fensa del muro costero y la bicisenda 
de la ciudad”.
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La ministra de Mujeres y diversida-
des Elizabeth Gómez Alcorta consideró 
“grave” el accionar de la jueza a cargo 
de la causa, Silvina Domínguez, y ase-
guró que cuatro detenidas fueron tras-
ladadas a Buenos Aires y se encuentran 
incomunicadas, sin defensa ni saber de 
qué se las imputa.

La ministra de Mujeres, Géneros y 
Diversidad de la Nación, Elizabeth Gó-
mez Alcorta, denunció este jueves el ac-
cionar de la jueza Silvina Domínguez, a 
cargo de la causa por la presunta usur-
paciones de predios de Parques Nacio-
nales y particulares en Villa Mascardi 
por miembros de la comunidad mapu-
che Lafken Winkul Mapu. Por AM750, 
aseguró que se violaron los Derechos 
Humanos de las mujeres y niños dete-
nidos durante el operativo.

En declaraciones a La Mañana de 
Víctor Hugo, la funcionaria consideró 
que “la situación es sumamente pre-
ocupante”. Puntualmente, Gómez Al-
corta se refirió a las siete mujeres indí-
genas, de las que dos de ellas estaban 

DENUNCIAN QUE SE 
VIOLARON LOS DERECHOS 
HUMANOS EN EL OPERATIVO 
DE VILLA MASCARDI

NACIONALES

con sus niños muy pequeños y una 
estaba embarazada, que fueron dete-
nidas la madrugada del 4 de octubre 
por orden judicial.

“Sabíamos que se habían pre-
sentado varias excarcelaciones. Pre-
sentamos un escrito en la causa ha-
ciendo saber el riesgo que corría esta 
mujer embarazada. Ayer a la tarde to-
mamos conocimiento de que se ha-
bían rechazado las excarcelaciones”, 
explicó la ministra, que alertó sobre 
los motivos por los cuales esta medi-
da fue rechazada.

“Las mujeres están incomunica-
das hace 48 horas. Las excarcelacio-
nes fueron descartadas porque no 
tiene designados abogados particu-
lares, pero está vinculada a la inco-
municación. Es un círculo perverso. 
No pueden evitar la posibilidad de 
tener un abogado o abogada. Tene-
mos derecho a contar con una defen-
sa. La magistrada negó ese derecho. Y 
cuando piden una medida a su favor 
la niegan”, añadió, enfática, a la de-

nuncia.  El asunto no finaliza ahí, sino 
que tiene aún otro agravante: “Ayer a 
la tarde dispusieron además el tras-
lado de cuatro de ellas a la cárcel de 
Ezeiza de mujeres con la justificación 
de que no hay cárcel de mujeres en la 
zona. Cuatro mujeres trasladas a 1.500 
kilómetros de donde viven, sin haber 
tenido contacto con un abogado y sin 
saber qué se les imputa”. Argentina ya 
tuvo en 2019 un fallo judicial interna-
cional en contra por exactamente el 
mismo procedimiento.

Finalmente, Gómez Alcorta añadió 
a la grave acusación que este miérco-
les por la noche la detenida que está 
atravesando un embarazo fue trasla-
dada a un hospital tras haber iniciado 
lo que creía que era el trabajo de parto. 
Sin embargo, en contra de las norma-

De gira por España, expresidente 
aprovechó el encuentro en la Funda-
ción Libertad en Madrid para despotri-
car contra la Argentina y “el populismo 
de Perón y Evita”.

El expresidente Mauricio Macri 
pronunció un comentario despectivo 
al asegurar que la sociedad argentina 
“debe ser la más fracasada de los últi-
mos 70 años” y deseó que “el país que 
inventó el populismo con Evita y Perón 
sea el primero en sacárselo de encima”.

“Claramente, debe ser la sociedad 
más fracasada de los últimos 70 años. 
Era una de las cinco más ricas y hoy es-
tamos llegando a niveles de 50 por cien-
to de pobreza en muchas regiones del 
país. Eso es mucho dolor, mucha triste-
za, mucha gente angustiada, desespe-
ranzada, no entendiendo el por qué”, 
sostuvo el líder del PRO.

EL DESPECTIVO 
COMENTARIO DE MACRI 
SOBRE LA SOCIEDAD 
ARGENTINA

Al participar en España de una re-
unión en la Fundación Internacional 
para la Libertad, liderada por el Pre-
mio Nobel de Literatura Mario Vargas 
Llosa, el referente opositor afirmó: 
“Pero también está pasando algo dis-
tinto en la Argentina. Es un proceso 
largo, pero siento que esta vez está 
habiendo un verdadero aprendizaje”.

“Los americanos dicen learning by 
doing (aprender haciendo) y yo digo 
que los argentinos estamos haciendo 
learning by suffering (aprender su-
friendo). Y entró”, sentenció en otra 
parte de su discurso.

Y añadió: “Estoy muy sorprendido 
con lo que está pasando en el país y 
estoy muy contento, porque final-
mente puse 18 años de mi vida en este 
amor por la Argentina en la política, 
le traje un enorme daño a mi familia, 

tivas nacionales que rigen en el país, 
se impidió el acceso de una partera de 
confianza y un parto digno.

“No la dejaban entrar acompañada. 
Estamos hablando de una mujer dete-
nida hace 48 horas. Una coordinadora 
del ministerio fue al hospital, pudo ex-
plicar que las leyes no pueden depender 
de una jueza y autorizar a ingresar a una 
partera”, explicó al respecto.

Y, apuntando a la magistrada, con-
cluyó: “Todo lo que estamos mencio-
nando son decisiones de una jueza. Es 
preocupante porque además escala una 
conflictividad lamentable. Los proble-
mas no se resuelven de este modo. No 
tengo conocimiento de irregularidades 
de las fuerzas federales. Sabemos que 
el ingreso fue sin armas letales, que es 
parte de los protocolos”.

NACIONALES

porque el kirchnerismo, como todos 
los populismos es salvaje, los atacó sis-
temáticamente hasta demolerlos eco-
nómicamente. Eso me llevó a enfren-
tamientos muy grandes con mi padre”.

De cara a las elecciones de 2023, en 
las que podría llegar a participar como 
candidato para volver a la Casa Rosa-
da, Macri remarcó: “Hoy siento que 
está empezando a tomar color y valió 
la pena: no estaba escrito que esto te-

nía que continuar eternamente. El año 
que viene el país que tal vez fue el que 
inventó el populismo con Evita y Perón 
sea el primero en sacárselo de encima y 
lo exporte al mundo”.

“Vienen con certidumbre 20 años 
de crecimiento en la Argentina como 
tuvimos al principio del otro siglo. La 
Argentina va a volver al rumbo de la 
sensatez, de la cultura del trabajo, de la 
meritocracia, que son los valores que se 
fundan en la libertad”, concluyó.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

En un nuevo capítulo de la interna 
en Juntos por el Cambio por las elec-
ciones 2023, el jefe de Gobierno porte-
ño, Horacio Rodríguez Larreta, le res-
pondió al expresidente Mauricio Macri 
y aseguró que el “verdadero cambio” es 
el que “se está realizando en la Ciudad 
de Buenos Aires” y que “el apoyo im-
portante es el de la gente”. 

Días atrás, cuando Macri habló en 
España sobre su eventual apoyo a los 
principales referentes del PRO que 
buscan ser candidatos a presidente, 
Patricia Bullrich y Horacio Rodríguez 
Larreta, advirtió, buscando ponerse 
como protagonista: “Si veo que al final 
del camino uno garantiza el cambio y 
otro no, yo voy a jugar”.

Este jueves, Rodríguez Larreta fue 
consultado al respecto durante una 
conferencia de prensa y respondió, 
recogiendo el guante: “Respecto de lo 
que dijo Mauricio, el verdadero cambio 
es el que estamos haciendo en la Ciu-
dad. Lo estamos haciendo bajando la 
tasa del delito, la más baja de la histo-
ria, defendiendo las escuelas abiertas, 
luchando contra el cambio climático”.

“El apoyo importante es el de la 
gente, nosotros trabajamos para el 
bienestar de millones de argentinos 
que viven, nos visitan, estudian o tra-
bajan en la Ciudad. Ese es el apoyo que 
realmente vale”, agregó, restando im-
portancia al apoyo que podría darle el 
expresidente a su candidatura.

RODRÍGUEZ LARRETA NO SE BAJA DE LA 
CANDIDATURA Y LE RESPONDE A MACRI

POLITICA

El jefe de Gobierno porteño busca posicionarse como “garante del cambio”, luego de que el exmandatario amenazara con presentarse 
como candidato presidencial en 2023.

En ese marco, dijo que “aún es tem-
prano para hablar de candidaturas” 
y aprovechó para traer al debate las 
primarias abiertas simultáneas obliga-
torias (PASO). “En Juntos por el Cam-
bio va a elegir la gente. Son las PASO 
las que definen, sean quienes sean los 
candidatos. Sea Macri, Manes, Mora-
les, quien sea”, afirmó el alcalde, quien 
definió a las PASO como “la mejor ma-
nera y la más democrática” para resol-
ver esta cuestión.

La unidad en Juntos por el
Cambio

De la conferencia de prensa, brin-
dada esta mañana en la sede del Go-
bierno porteño con el objetivo de 
anunciar la realización de la Cumbre 
Mundial de Alcaldes C40, también 
participó el ministro de Gobierno de la 
Ciudad de Buenos Aires, Jorge Macri, 
quien fue consultado por las acusa-
ciones hechas por el radical Facundo 
Manes sobre operadores judiciales y 
espionaje durante el macrismo.  

“La unidad de Juntos por el cam-
bio está garantizada, en la diversidad 
tenemos distintos puntos de vista que 
nos desafían a ser más sólidos y a re-
presentar mejor las distintas ideas”, 
aseveró Macri. En ese sentido, dijo 
que dentro de la alianza opositora “los 
equipos técnicos siguen trabajando en 
conjunto” pero pidió tener “cuidado 

de cara a la sociedad para que las di-
ferencias internas no generen angustia 
en la gente”.

“Somos una alternativa al gobier-

no y las diferencias son mejor sanearlas 
internamente que hacerlo de cara a la 
sociedad. Que la parte nunca sea más 
importante que el todo”, concluyó.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

9º c
Máxima 

12ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$149,35

Venta
$156,21

Venta
$0,0661

CLIMA

ONIKEN I

Pellegrini 104

Tel: 504285

JAINEN
Jainen 152

Tel: 432268

Compra
$0,0537
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